

SUPLEMENTO A LA INFORMACION

EDICION DE LA NOCHE

Año VI

San José, C. R., Jueves 31 de Julio de 1913

No. 1706



Revolución en Portugal

NEW YORK, 28.—Los rumores de revolución de Lisboa carecen de fundamento; la capital está muy tranquila.

Los Reyes de Inglaterra hacen un viaje

LONDRES, 28.—Se dice que en Australia el rey Jorge y la reina María colocarán la primera piedra del edificio para el Parlamento para la nación australiana, en Camberra, el año próximo.

La "Pail Mall Gazette" con motivo de esto dice que el Canadá será el siguiente de los dominios británicos que visitarán sus majestades, y agrega que es muy seguro que hallándose tan cerca de los Estados Unidos cruzarán la frontera para ir a hacer una corta visita a Washington.

CONFERENCIA

BUCHAREST, 28.—Mañana se comienza la conferencia de beligerantes, menos Turquía.

Los turcos avanzan tranquilos

VIENA, 28.—Los turcos están cruzando la frontera búlgara, cerca de Mustafa Baja.

La Puerta moviliza ejército para emprender operaciones contra Salónica.

Los búlgaros derrotados de nuevo

BELGRADO, 23.—El Ministro de la Guerra anuncia que los búlgaros atacaron a los serbios en Egrepalanka y los derrotaron, habiendo muchas bajas.

Reclamando una herencia

BERLIN, 29.—La viuda de Hermann y Knor, propietario sajón que dejó al Kaiser su fortuna de 3.750,000 dólares para objetos militares, protestó el testamento, declarando que tiene derecho a la tercera parte.

MYSTER Y LOTION MYSTER

Actividad del Gobierno ruso

SAN PETERSBURGO, 28.—El Gobierno ruso envió probablemente buques de guerra para impedir a los turcos ocupar a la Roumelia oriental.

EL NUEVO Ministro de Guerra

RIO JANEIRO, 28.—El Almirante Belfort, Ministro de Marina, renunció, reemplazándolo el Almirante Alencar.

Pudiéramos aquí hacer lo mismo!

BUENOS AIRES, 28.—El Gobierno proyecta presentar al Congreso una ley antitrust, semejante a la ley Sherman de Estados Unidos.

Las potencias contra Turquía

VIENA, 29.—Se confirma la disposición de las potencias de desembarcar tropas en caso de que los turcos no evacúen a Andrinópolis.



A mediados del mes entrante llegará a Costa Rica el aviador americano, Mr. A. L. Folk, quien hará en esta capital algunos vuelos. Este aviador se encuentra actualmente en Guatemala. Ayer escribió avisando su próximo arribo. El grabado representa a Mr. Folk en uno de sus vuelos.

El Congreso no será clausurado

Las sesiones serán suspendidas. En corrillos de congresales oímos ayer este rumor:

Que al cumplirse los noventa días de labor parlamentaria, que será en la semana entrante, las sesiones del Congreso no serán clausuradas, sino suspendidas para continuarse más adelante.

A que viene eso en vísperas de elecciones?

Se pretenderá que ese Congreso conozca del resultado de las mismas?

No puede ser; el proceder sería inconstitucional.

Ya lo ha dicho el mismo señor Presidente de la República en reportaje que publicamos en días pasados.

O se trata simplemente de una medida precautoria para en caso de parcialidades oficiales en la lucha electoral?

Si este es el origen del proyecto de no clausurar las sesiones del Congreso en la fecha acostumbrada para el lo, poca confianza se da a las promesas del Jefe de la Nación que ha prometido imparcialidad completa en la campaña electoral, lo que ha cumplido y cumplirá en adelante.

Si en aquella forma se procede, el caso hace poco honor al Ejecutivo y para ello no hay razón.

Se embarca un estafador

LIMON, JULIO 30.

Cero y van... Uno de los cobradores del señor W. de la Guardia, extranjero por señas, ha desaparecido del puerto dejando en descubierta sus cuentas con su jefe. Asegúranse que se embarcó el domingo en la noche y que el desfalco pasa de 1500 colones.

Recuerda el lector de Enriqueta Martí...

De aquella célebre secuestradora y asesina de niños, que en Barcelona cometió crímenes terribles, que comovieron al mundo entero?

Este periódico dedicó en aquel entonces, varias columnas a relatar los abominables y espantosos asesinatos cometidos por esta mujer, que acaba de fallecer en las Cárcel de Barcelona.

En este grabado aparece la criminal acompañada de su esposo y de dos niños, que ya en su poder estaban sentenciados a morir en manos de la criminal y que descubiertos los crímenes anteriores, escaparon milagrosamente.

El crimen cometido en la Escuela de Guerra, en Madrid, por el famoso Capitán Sánchez y su hijo, en la persona de Jalón, no es nada comparable a ninguno de los que esta maldita mujer cometió en Barcelona.

Su esposo hubo de abandonarla mucho tiempo antes de descubiertos los horrosos crímenes, porque descubrió en ella sentimientos malos e inclinaciones perversas.

Enriqueta explotaba la hechicería y mataba a los niños para extraerles el corazón y componer sustancias especiales con las que explotaba a los supersticiosos, fracasados en el amor; hablase en aquellos tiempos de encoquetadas damas y conocidos caballeros de la aristocracia barcelonesa, que

La odisea de una terrible criminal



protegeron a la criminal de distintas maneras, lo que dio lugar a que el interés del público por el resultado del proceso fuera grande, muy grande.

La criminal ha muerto de tuberculosis.

La enfermedad la adquirió en la prisión y fué encontrada muerta en su celda.

El director de las prisiones encontró en la celda de la criminal correspondencia de esta, en la que Enriqueta insistía en su inocencia.

Esto provocó el interés de los tribunales que juzgaron a la Martí y dispusieron la revisión del proceso. Entonces se presentaron a declarar muchos testigos, haciendo aparecer a la criminal como simple protectora de niños, a quienes recogía y criaba, porque ella no los podía tener. Varios médicos hicieron la autopsia al cadáver de la Martí, encontrándole un cáncer en el estómago que le impedía ser madre.

Sin embargo, estas explicaciones y declaraciones no hicieron cambiar en nada la opinión pública, que siempre condenó a la Martí como secuestradora e infanticida.

Otro de los atenuantes que vienen a poner en duda la criminalidad de la Martí, es el certificado de especialistas que dictaminaron que, las pieles y la sangre encontradas en la casa que habitaba la Martí, pertenecieron a libros y conejos.

Combate en las calles de Oporto

La tea revolucionaria

PARIS, 29.—Rumórase que por la frontera española se prepara activamente una revolución que estallarà a un momento a otro en Lisboa u Oporto.

En este último lugar hubo anoche una gran batalla en las calles entre tropas y los paisanos.

La censura en Lisboa no quiso aceptar un cable de la prensa asociada diciendo que los revolucionarios asaltaron el cuartel del 160. Regimiento de infantería, a fin de rescatar a los prisioneros políticos, siendo rechazados.

Delegados de la paz

¡Sin novedad!

VIENA, 29.—Llegaron a Bucharest todos los delegados a la conferencia de paz, en la cual no ha habido hasta la vez ninguna novedad.

Los turcos siguen ocupando las ciudades que recuperaron, pero no avanzaron más en esta semana.

Revolución en China

Bombardeos y batallas

SHANGHAY, 29.—Los revolucionarios continúan bombardeando los distritos de los extranjeros.

Hay gran pánico entre la población china.

Los habitantes chinos se escapan llevándose mercancías.

Fallecimiento de un hombre notable

LA HAYA, 29.—Falleció de 70 años, Caret Asser, huyendo de la Corte de Arbitraje. Fue Consejero de Estado, y obtuvo hace dos años el premio Nobel.

Bombardeo a los revolucionarios

PUNTA ISABEL, 28.—Un cañonero agut de federales estuvo bombardeando a los constitucionales en Bocas del Rio Grande.

El cólera Informe oficial

BUDAPEST, 28.—Hubo un caso de cólera en Temes Ariget, cerca de la frontera serbia.

Se dice que el Ministro del Interior, de acuerdo con los estatutos de la Convención Internacional, informa de esto a los gobiernos extranjeros.

REPUBLIC TOBACCO Co.

Los famosos cigarrillos

WIDEAWAKE

son fabricados con el mejor tabaco de Jamaica

Por la calidad de los materiales, por su sabor siempre igual, por el acabado de su confección y por su baratura, pues solamente vale

15 Céntimos
el paquete de
14 Cigarrillos



Son los Cigarrillos de mayor aceptación en el país.

Se consumen en la actualidad cuatro veces más Cigarrillos **WIDEAWAKE** en el país, que cigarrillos de cualesquiera otras marcas nacionales ó extranjeras.

De venta en todas las pulperías, cantinas y restaurants

año fiscal de 1912 Dictamen de la Comisión de Hacienda

se ha dado en la historia de Costa Rica otro caso presente en que la gestión del Gobierno haya dado o a tantos y tan fundados y justos y a tanta opinión pública ha setan de cerca los artículos prensa en que se han veñeñando incorrecciones que fueron copiados y amente en los más solemnes documentos oficiales. Hasta ahora, como vicia por la a de inusitados menajes tales sobre asuntos de catan ordinario, se apercibí la gravedad del caso y ó con doble escogido per la comisión a que correspondía dictaminar acerca de la ría y cuenta de gastos en la Comisión de Hacienda Pública, referentes de 1912. Era pues, especon curiosidad se informó que la Comisión de Hacienda debía hacerse cargo de fundamentadas objeciones y os que se han presentado a muchas cifras oficiales y a las erróneas deducciones que han dado origen e acciones que tienen traher sido intencionales, a antes de leerlo podía arse cual había de ser la ncia del dictamen; basta-ber que el Presidente de misión de Hacienda es el no del señor Presidente República, quien ha toen el asunto cartas dierara disculpar el empeno ntra viento y marea ran envueltos en argucias giversaciones los errores ados en los Mensajes; pe- debe pasar desapercibigrandísima prueba de aternal que al señor Pre- de la República ha da-

tamen de la Comisión de Hacienda había guardado artificioso silencio sobre la referen- a los Certificados de Plata, a los enormes gastos fuera de Presupuesto, y al alarmante reapareamiento de la deuda flotante: encontró como buena explicación de la nueva deuda interior el que con su importe de \$ 4,800,040.00 se hubieran pagado los \$ 500,000.00 que correspondían al Gobierno co- una mitad del valor de las Bo- nos de Saneamiento de Provin- cias, sin inquietarse de la jus- tificación de los cuatro millones restantes.

En cuanto a lo fundamental, lo que decía el dictamen era repetición de lo dicho por el se- ñor Presidente en su segundo Mensaje. Ya notamos que la Comisión prohibía los mismos números, es decir, aceptaba como superavit la suma de \$ 421,101.64, diferencia entre las entradas y pagos, en las tres grandes cifras que presentó la Comisión. Pero es de sentir lo ocurrido porque el recuerdo de la diferencia unido a los argu- mentos que se han empleado para darle a esa diferencia el carácter de verdadero sobran- te, confirma lo equivocados que anduvieron quienes hablaron de ello antes y ahora. En la termi- nología administrativa los so- brantes o alcances se liquidan comparando las entradas pro- piamente dichas con los gastos de administración, cuando son mayores las entradas que los gastos, la diferencia se llama superavit; en el caso contrario, cuando los gastos son más que las rentas lo que resulta es un déficit o alcance. En igual sig- nificación concurre el propio señor Presidente de la Repúbli- ca al decir en su segundo Men- saje que empleó la palabra su- peravit para expresar la idea que de hechos los gastos había sobrado una cantidad, que en su primera afirmación era de \$ 630,952.26. Esta fue la can- tidad que anunció la Memoria

en la página VII de la parte positiva allí dice que el monto de los egresos fue de \$9,319,719.71 contra \$9,950,671.97 a que montaron los ingresos, habiendo quedado por consiguiente al terminar el año, según la cuenta ministerial, un saldo a favor del Gobierno de los mismos \$630,952.26; no se han com- parado para liquidar aquella diferencia ni la totalidad de las entradas del año ni el monto de los desembolsos, pues ambas totalidades andan por las veintenas de millón. Es indudable que de haber algún sobrante es- te debió resultar de la com- paración del monto de las en- tradas con la suma de los gastos de administración, cual lo pre- tendía la Memoria de Hacienda; no pudo admitirse que hubiera sobrannte porque se de- mos que estaba incompleta la cuenta de los gastos.

Nunca, en ningún caso puede haber superavit, que merezca ese nombre originado en la comparación de otras cantida- des, y no alcanza todo el pres- tigio de la Comisión de Hacienda a hacer que se acepte su errónea tesis de que a la forma- ción de la cantidad que ella pre- tendía como superavit haya con- tribuido todo el movimiento he- terogéneo del Erario. Sería ofen- der a nuestros lectores en- trar en más razonamientos, pues no hay quien no esté es- pantado de tal error, que reve- la una poca cabal concepto de la estructura de las cuentas del Es- tado y las confusas nociones que se tienen acerca de las finan- zanzas nacionales. Ahora nos damos cuenta del motivo por el cual el señor diputado Jiménez decía el 9 de junio en la sesión del Congreso que hacían falta consejeros para el ramo de Ha- cienda.

Ha hecho bien la Comisión en presentar en uno de los pá- rrafos de su dictamen la men- ción de lo que se ha gastado en puentes, cañerías, etc.; eso

Gracias al uso de la
Lámpara OSRAM de hilo estirado

fabricada de la Auergerellschaft en Berlín, marca que se conoce como la mejor en el mundo, siendo la más propagada de todas las lámparas de filamento metálico, la intro- ducción de las eléctricas en Costa Rica ha hecho grandes progresos. Como es natural, se hacen tenta- tivas de suministrar bombillos a los consumidores, sea bajo nombre parecido ó otro, que no alcanzan los resultados excelentes probados por la práctica de la lámpara Osram de hilo estirado.

Se ruega, por lo tanto, á todos los compradores de lámparas de filamento metálico se fijen en la marca que compren, teniendo cuidado que lleven la marca Osram de fama mundial.

Cada Lámpara Osram de hilo estirado lleva grabado en el globo de vidrio la marca Osram.

PERSONAS PÁLIDAS

son pálidas porque no sa- can suficiente nutrición de lo que comen. Necesitan la **Emulsión de Scott**

[de Aceite puro de Hígado de Bacalao con Hipofosfitos]

que es un alimento concentrado productivo de sangre rica, fuer- zas, carnes y vigor.

Asegúrese bien que sea la **EMULSION de SCOTT.**

TOME TABONUCO AL GUAYACOL

Arroz Carolina aplanchado, superior, a precios muy bajos. Azúcar de 1a. 2a. y 3a.

La Argentina

Sal, maíz, harinas, café, etc., a los precios más bajos de plaza. 50 varas al Sur de la botica de La Violeta

800

MUERTE

del General Perdomo

He aquí el artículo de "La Tribuna" que provocó el lance entre el General Perdomo y el periodista Gómez:

Cuando el señor Araujo que le daré visos de legalidad a algún acto inconstitucional, de los sin números por el cometidos, recurría a la plebe sedienta de empleos y hacía que fueran a vivarlo. Es el pueblo, decían los periódicos asalariados, quien rinde merecido tributo al gran estadista!

Este recordamos cuando vimos a unos cuantos animalitos de "ovacionaban" a don Carlos Meléndez el domingo pasado por la noche. Cualquiera pensará: don Carlos ya se entendió; ya no será un mito aquello de que "la ley será la norma de mi conducta"; ya la canalla no medrará sobre los despojos de la patria, etc. etc. Pero no, toda la bambulla era porque había sido asimilado a General don Abraham Perdomo Herrera.

Cuando este militar vino de Paraguará, la juventud lo ovacionó—y nosotros tomamos participación en ello—por su COMPORTAMIENTO HEROICO EN PRO DE LA INTEGRIDAD NACIONAL en pro de la autonomía de Centro América. Este fue el "único" objeto de la Sesión Pública de la sociedad "La Razón" y de otros grupos dignos.

Y en aquel acto solemne en que no tratamos de aumentar la vanidad a Perdomo, ni de adularlo en ningún sentido, le prometimos ser los primeros en atacarlo si se desviaba del sendero que marca la dignidad y el patriotismo desinteresado.

Peró el GENERAL ha tomado esas cosas por otro lado.

Es una "ovacionar" a don Carlos porque le da el alta a un militar—asimilando a un grado al cual no han llegado los compañeros de Perdomo—es sencillamente ridículo. No juzgamos acción meritoria el tal acto. Hay otros salvadores que pelearon desahogado en pro de la autonomía nacional y sin embargo no andan organizando paciones para meter ruido de fines.

Crea el General Perdomo Herrera que se está poniendo en ridículo al andar de puerta en puerta recogiendo firmas para que después unos cuantos de la plebe le vayan a echar vivas.

Se acuerda el GENERAL hasy dónde la vanidad condujo al señor Araujo?

En cuanto a don Carlos Meléndez, no cremos que se haya dejado tomar el pelo."

BANCO COMERCIAL DE COSTA RICA

San José, C. R., Julio 30 de 1913.

TIPOS DE CAMBIO

A la vista.

| | |
|-------------|---------|
| Londres | 142 1/2 |
| New York | 118 1/2 |
| New York | 118 1/2 |
| New Orleans | 118 1/2 |
| Paris | 408 1/2 |
| Hamburgo | 408 1/2 |
| Barcelona | 103 1/2 |
| Jamaica | 120 |

JOVENES

Si quieres obtener una cura segura y rápida de su Bleorragia, insístete siempre que su farmacéutico te dé las cápsulas de Curigon. No hay remedio igual. El mejor remedio conocido por la ciencia médica hasta hoy día.

Curigon-Werk, Hamburgo.



¡la Resolución!



Faltadinerero? No pareciera!

Es bien raro.

Quejaseba todo mundo de la falta de dinero y de los intereses crecidos en negociaciones de préstamo y se está dando el caso de que las personas que tienen dineros colocados en la municipalidad al 42 %, al vencimiento de los plazos, hayan preferido dejarlos allí al 8 %, antes que sacarlos.

En estas condiciones, el Gobernador ha logrado en tres meses reducir el interés al 8 % sobre \$ 60,000-00 de la deuda municipal. Y a propósito de finanzas municipales: Anúnciase el próximo arribo de Mr. Siring, agente del banco Sir Alexander Peyer, de Londres, quien tiene pendiente con nuestro municipio una proposición de empréstito.

Planes financieros del señor Alvarado

Se anuncia de New York que el 14 del corriente, en el vapor "Carrillo" arribará a Limón el Secretario de Hacienda, señor Alvarado.

Lo que no anuncia el cable, pero que si dicen cartas particulares que se han recibido de Europa, es las gestiones que el señor Alvarado ha hecho en Londres y Paris para el establecimiento en Costa Rica de un Banco Agrícola Hipotecario con gran capital.

En esas cartas se informa que las gestiones del Secretario señor Alvarado, aunque muy rápidas, han dado buen resultado y que el señor Secretario trae en cartera los datos necesarios para plantear inmediatamente el negocio al señor Presidente.

En la Secretaría de Hacienda no se tiene conocimiento de estas cosas.

TOME TABONUCO

SU ESTIMABLE CUENTA CORRIENTE

no importará cual sea su magnitud ó movimiento—siguiendo mis bien conocidos metodos de servir por igual al grande y al pequeño

será aceptada y agradecida y tratada

con toda la breña atención, escrupulosidad, cortesía y consideración que merece todo negocio que U. ofrezca.

NADIE NACE GRANDE

y los pequeños negocios de hoy pueden ser la base de los grandes negocios de mañana.

YO PUEDO ESPERAR A MAÑANA

Mientras tanto, sus negocios recibirán mi más cordial acogida, y estoy cierto de que mis servicios siempre le serán satisfactorios, como ya he demostrado en muchos años de servicio bancario en contacto directo con una cantidad considerable de clientela satisfecha.

Sobre toda cuenta corriente cuyo saldo sea mayor de c 1-00 (un colón), reconoceré intereses á razón de 6 % anual, pagadero cada tres meses, y

Al fin de cada año acreditaré una comisión de 1 % del saldo menor que haya tenido á su haber cualquier cuenta durante los últimos seis meses.

Cuento con los elementos necesarios para el éxito en mis negocios y para el de Ud. en los que me confie. ¡HAY UNA RAZON! Usted verá.

Juan Fernández Morúa, BANQUERO

Mi SUCURSAL en Limón, ha quedado abierta ya y mi Representante, don ZACARÍAS CHIEVEZ, atenderá solícitamente todo negocio que se le encargue.

Información contra dos autoridades

Nosotros no hemos leído la información que el Coronel Mora levantó en Liberia, para averiguar cargos, sobre parcialidad política, hechos por los diputados Faerron y Esquivel al Gobernador y Comandante de la provincia del Guanacaste, pero si hemos sabido que el Gobierno considera por el resultado de esa información desvanecidos todos aquellos cargos.

Sin embargo, la información contiene declaraciones terribles contra aquellas autoridades, según nos informo ayer uno de los señores diputados quejosos.

Nosotros no vemos el motivo de porqué el Gobierno, ya que no publica esas informaciones, nos permite que los periodistas se informen de ellas a fin de ilustrar al público.

Indigestión

Para el cólico, indigestión, náusea del aperito, eructos ácidos, lengua cubierta, mal sabor en la boca, dolor de cabeza, ataques de bilis, estreñimiento, y todas las enfermedades del estómago, del hígado y de los intestinos, el remedio más pronto y eficaz es

ci té de HEPALINA

Esta famosa medicina por más de 70 años ha sido la favorita del pueblo americano y alcanza las mayores ventas del mundo comparada con otros remedios semejantes. La Srta. Francisca Adorno, de Catano, Puerto Rico, escribe como sigue: "Hacia un año que padecía de enfermedades del hígado. Alfortunadamente encontré en una farmacia una caja de HEPALINA. La tomé, y desde la primera sesión me sentí gran alivio. Hoy estoy curada de todos mis males."

¡Pruébese!

DE ULTIMA HORA

LA MEJOR

Mantequilla Pura

Marca "COLIBLANCO"

A. G. S.

900 LIBRAS SEMANALES

Se vende TODOS LOS DIAS en la Lechería Central

NATILLA, todos los martes
QUESO DE MANTEQUILLA, martes y viernes
1477 A. González Soto

VENDEMOS

un espacioso local, en la Calle 3a. Sur, cerca de la estación al Pacifico. Es propio para depósito de maderas, taller, caballeriza, etc., etc.
1644-15 jl a 16 ag. FORTICH ESPRIELLA y Co.

CENTRO DE AMIGOS

ROPA DE CANARIAS BORDADA A MANO

Se encuentra de paso en esta capital POR POCOS DIAS el señor Rafael González López, Agente de la Casa SARVELIA PERERA de Canarias, quien venderá a precios muy bajos en

La Tienda de Enrique Rawson

- frente al almacén de Steinworth & Hno., los artículos siguientes:
- | | | |
|----------------------|-------------------|-------------------|
| Camisones de día. | Calzones. | Cuellos. |
| Camisas de dormir. | Corpiños. | Manteles. |
| Faldas. | Fernadores. | Servilletas. |
| Hombres o mañanitas. | Leñatales. | Tapetes. |
| Fundas p. almohadas. | Vestidos blancos. | Cubre bandejas. |
| A. mohadores. | Vestidos crudos. | Cubre vasos. |
| Cubre para blusa. | Sábanas. | Vestidos de niña. |
| Batas para señora. | Celchás. | Calzones de niña. |

y toda clase de ropa interior y exterior para señora y para niños. Todo de puro hilo bordado a mano. Esta ropa se garantiza de muchísima duración. OCAISION UNICA EN COSTA RICA. En exhibición todo el día en la tienda de RAWSON.

PRECIOS AL ALCANCE DE TODO EL MUNDO
1683-20 jul al 22 ago.

Oficina de Abogacia y Notariado

ANTONIO TIBERIO CERVILLA GARCIA
abogado de los Tribunales de España, incorporado en el Colegio de esta Republica y
ROBERTO CASTRO UREÑA,
Pasante de Abogado y Notario Publico,
despachan en el bufete del Licenciado don Luis Castro Ureña, 2a. Avenida Oeste, 50 varas al Oeste del Parque Central.
Apartado número 412. 1649-15 al 31 jl

Compramos Cueros

Tenería de "Los Anonos" Bowden & Richards

Apartado número 38.

Al comercio y al público en general

Del Correo de San José a Puntarenas se me ha extraviado una carta con una letra No. 1117 y mil setenta y cinco marcos, M. 1078, a cargo de los señores Juan Berenberg Goslar and Co., expedido por el Banco Comercial de Costa Rica, con fecha 9 de Julio. Suplico no hacer ninguna negociación pues ya está avisado el Banco en Bremen de no pagar dicha letra.
S. ARAUZ S.
1705-24 jl a s. o.
Puntarenas, julio 22 de 1913.

SIGNO DE MAL AGÜERO

La Tos: Sus Funestas Consecuencias y la Manera de Combatirlas Eficazmente

La tos es siempre un signo de mal agüero, tanto por la crítica situación orgánica—interna que revela, cuanto por las funestas resultados á que puede fácilmente conducir.

La tos es uno de los males que más pronta y energicamente urge combatir, y esto no obstante, pocos síntomas morbosos hay tan desatendidos como ella.

Todos los días, á todas horas y á cada instante nos confrontamos con personas que tosen, sin que el desagradable espectáculo nos llame para nada la atención, porque nada nos parece más natural y corriente.

Sin embargo, si nos fuese dado llevar un registro detallado, fijando el destino probable de esas personas cuya tos nos pasa desapercibida, sabríamos cosas por demás desconsoladoras, verdades realmente aterradoras.

Sabríamos que de esas víctimas de la tos, de esa frías incipiente, entre el cincuenta y el setenta y cinco por ciento, yacían, en el término de un año, bajo una fría y silenciosa losa.

Como mismo que para prevenir la tos, sus causas, sus estragos y sus más remotas consecuencias, que parte combertelos y hacerlos desaparecer, la Ozonómil es el remedio lógico, el agente racional.

Su acción suavizante en los bronquios, su efecto vigorizador en los pulmones y también órganos respiratorios, como órganos sus cualidades altamente reparadoras en todo el sistema, son la mayor y más completa garantía de que nada la iguala en eficacia para los casos de bronquitis, tuberculosis, afeciones de garganta y del pecho en general.

La Ozonómil tiene demostrado su eficacia en millones de casos para curar la tos por manera rápida y absoluta, y esto cualesquiera sean las causas y naturaleza del mal, porque la Ozonómil no es un mero paliativo ni un simple calmante, sino un alimento poderoso que nutre y fortalece los puntos débiles del organismo, del pecho, donde radica y toma forma la enfermedad.

"He tomado unos frascos de su célebre preparación y estoy convencida de sus virtudes curativas."

"Hay tengo el gusto de manifestarle que su Ozonómil es digna de la recomendación sincera de las personas que la usan."

TRINIDAD HERNANDEZ de MIRANDA, Camaguey, Cuba.

Los frascos color Pardo de la Ozonómil no tienen los cuarterones hundidos como los de todas las otras emulsiones para disminuir la cantidad.

Los frascos Pardo de la Ozonómil son de dos tamaños: frasco grande de 16 onzas y frasco pequeño de 8 onzas. Nada de Cuarterones Hundidos.

De venta en las Boticas y Farmacias. Ozonómil Co., N. Y.

CACHORRO POINTER DE SEIS MESES

Se vende uno en Guadalupe. Dirigirse a Arturo Márquez.

RESFRIADOS CAUSAN DOLOR DE CABEZA

EL LAXATIVO BROMO-QUININA, devolvé la causa. Usado en todo el mundo, para curar un resfriado en un día. La firma de E. W. GROVE se halla en cada caja. Hecho por PARIS MEDICINE CO., St. Louis, E. U. de A.

PLUMAS DE FUENTE MOORE

La Reina de las plumas de fuente La más barata y práctica No mancha y su construcción se garantiza Agentes exclusivos para Costa Rica.—Se devolverá el dinero en caso de que la pluma no de satisfactorio

LA JOYERIA DE ORTIZ NO TIENE AGENTES AMBULANTES RAMON ORTIZ E HIJO Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

DEPOSITO DE MADERAS de A. Giustiniani

100 varas al Norte de la Estación del Pacífico

Maderas de todas clases y dimensiones, procedentes de Orotina. Inmenso surtido de tablillas, tabloncillos y molduras. Maderas propias, lo que nos permite garantizar que son cortadas en buen tiempo y ofrecerlas al público á precios muy favorables.

El Administrador, RUPERTO SAENZ

HARINA LACTEADA

Nestlé

ALIMENTO COMPLETO PARA NIÑOS.

COGNAC BISQUIT

DE BISQUIT DUBOUCHÉ & C^o

JARNAC - COGNAC

V O C B

UNICOS CONCESIONARIOS: FEU PFEIFFER & C^o - BORDEAUX

Sombreros de pita

Sombreros de Pita del Ecuador.
Sombreros de fieltro legítimos de Borsalino.
Sombreros de paja y gorras para hombres y muchachos.

SURTIDO PERMANENTE

El sello está impreso dentro de los artículos y al frente de la Sombrería.
1292-13 jun. AVENIDA CENTRAL

ELDERS & FYFFES, LIMITED

LINEA DIRECTA DE VAPORES

ENTRE PUERTO LIMON (Costa Rica) y BRISTOL (Inglaterra)

Los vapores de esta línea hacen la travesía de Puerto Limón á Bristol en 14 días poco en Limón cada quincena.

Paquete de primera á Bristol, ida y vuelta \$ 20
Paquete de primera á Bristol, ida y vuelta \$ 20

A las familias que tomen cuatro pasajes enteros se les concede una rebaja de 10 por ciento.

Todo itinerario está sujeto á cambio sin previo aviso.

Los pasajeros deben proveerse de un pasaporte de la autoridad respectiva, del Consulado de Costa Rica.

Para información dirigirse á las oficinas de la United Fruit Company, en San José y Liberia, y á los sub-Agentes Sasso y Pirio, en San José.

W. WILLIAMS, Administrador

TOME PETRONINA

Ya llegó el famoso

BETUN PARA CALZADO

410

Para todo cuero

Marca Registrada

Primera Calidad

a la casa de Edgar Knorr & Co. 1211

ENGHIEN

A 10 MINUTOS DE PARIS

160 trenes diarios

EL PARAJE MAS BELLO DE LOS ALREDORES DE PARIS

ESTABLECIMIENTO TERMAL DE PRIMER ORDEN

TEMPORADA DE ABRIL A OCTUBRE

GRAN CASINO MUNICIPAL EL MAS LUJOSO - DEL MUNDO -

TEATRO, CONCIERTO, LAGO, EMBARCACIONES, TENNIS

TODAS LAS ATRACCIONES DEL BALNEARIO

MUJER

Nada hay tan admirable en sus efectos y curaciones, como el **CORDIAL DE CEREBRINA** del Dr. ULRICH!

de New York. Gran "tonico-energizante". Es el TONICO IDEAL y mas completo para las mujeres debilitadas. Ha sido que la buena salud y fuerza juvenil del bello sexo, se pierde en gran parte, debido á las irregularidades ó trastornos de la menstruación. Muchas veces silenciosamente en sus épocas y ven en marchitarse sus organismos antes que hacen, pero el remedio está y es el **CORDIAL DE CEREBRINA** del Dr. ULRICH, que es el gran regulador. Con su ayuda el crítico período pasa sin molestias, durante el cual el estado periódico, la frialdad al sentir y alergia á todo lo ser y es por que cada día recibamos fortalecimiento los órganos privados de la mujer, la desvirtua en salud normal y al mismo tiempo se equilibra el cerebro y todos los órganos de los nervios. No duda Ud. Proste este gran remedio que siempre le hará bien. Cercíese que es el legítimo—no admita substituto por que ninguno se parece á este remedio, y tómelo hasta completa curación. De venta en todas las Farmacias.

OTRO CABLE POLITICO

Los mismos pasajeros dicen la nota sensacional en Costa Rica es la venta de la próxima cosecha de semilla de guinea, (fresca), á dos colonos cajuela, y lo inverosímil es que, en pedidos de veinte cajuelas en adelante hace grandes descuentos.

Ernesto Valverde Solís.—50 vs. al Sur de la Botica Francesa. Teléfono 360. Apartado 174.

Recibe órdenes también por semilla de gengibrillo de la próxima cosecha.

1610-12 Jul. Inf.

Hermosa casa de habitación alquilo

Eugenio de Benedicis

1268-11 jun. a. s. o.

INGLATERRA Y FRANCIA

Gran Sastrería y Tienda - - Artículos para Caballeros

PASE USTED

a la Sastrería **INGLATERRA Y FRANCIA** y pida detalles de la nueva suscripción de trajes á medida de 30 y 50 colonos, pues le interesa.

JOSE VICEDOMINI

INGLATERRA Y FRANCIA

Avenida Central, frente Banco Anglo

FABRIL DE SIROPPES Y BEBIDAS CARBONADAS

LA MEJOR

TELÉFONO N.º 190

S. M. FERNANDEZ S. JOSE

Puras Higiénicas y Saludables

COSTA RICA

TINTORERIA PERALTA Al Sur del Colegio de Señoritas

BUEN TRABAJO Y PRECIOS BAJOS

J. VICENTE PERALTA

T. ASSMANN Y CIA.

ALMACEN DE ABARROTES Y GENEROS

SURTIDO CONSTANTEMENTE RENOVADO

ESPECIALIDAD: LA FAMOSA BREVA "KEYSTONE"

Depósitos en San José, Limón y Pantarónas 27

SIGLO NUEVO

Empiezan a llegar las últimas novedades de Europa.

Para señoras se han recibido cortes de fantasia, crespones lavables, blancos, con guardas de color y lisas, etamines finos bordados y gasas blancas.

Para caballeros las más altas novedades en casimiros ingleses, cortes para flux y pantalón. Especialidad en frauncias listadas.

Gran surtido en capas de hule y ponchos.

Sobretodos impermeables para señoras y caballeros

Paraguas de seda y zapatos de hule, etc., etc.

450 A. HERRERO y Ca.

DEPOSITO DE MATERIALES DE ZAPATERIA-MARIA V. DE CARBON

SAN JOSE, O. R. - APARTADO No. 706.

OFRECER a mi severa atención y público en general, un completo surtido de Cuerpo Bata, corse abrillada y abrochada; Corderos ovalados; Herramientas, completo surtido; Hornos americanas, francesas y españolas; un completo surtido en artículos de Algodón de todo precio; Ollas y pucheros; Cucheros cristales como para limpiar el hierro de Calzado; Sabillas mas y sordas de seda (italiana); el mejor betón que se conoce "White Crown"; de un brillo como el cristal; surtido en botellas de todos colores. Asaca de lijar; un surtido de Lazo de seda (italiana); para Calzado; Cordero de madera fino y todo le conservaste al caso de Zapatería, siempre á precio bajo.

Tanto este establecimiento: es el más surtido y el más grande del país en este ramo. Toda las cosas hay abarrotadas para los señores.

LAS MEJORES MAQUINAS DE LABRAR Y ASERRAR MADERA SON LAS DE

KIRCHNER & CO., DE LEIPZIG

ALFONSO ALTSCHUL

Las numerosas máquinas **KIRCHNER** introducidas en este país han dado excelentes resultados.

Para precios é informes:

San José.—42.—Costa Rica.

SE VENDE

La finca "Bonilla" situada en la Boca de la Barranca, se vende. Costa de poco más de **CIENT MANZANAS**, en su mayor parte bien empastadas; tiene entre ganado caballar y vacuno unas 115 cabezas, de buena raza el primero y tiene también una buena casa de madera. Para permores entenderse con su dueña Joaquina v. de Bonilla en Pantarónas.

22 - 8 p.

Guayacol Glicerofosfato

DEL DR. M. JOHNSON

Solución de Glicerofosfato de Cal con Guayacol.

Medicamento eficaz y de éxito seguro y rápido contra todas las enfermedades del pecho.

DEPOSITO: "BOTICA FRANCOESA"

LA MAQUINA DE ESCRIBIR

MONARCH

Es el modelo más perfecto que hasta hoy ha fabricado la

Remington Typewriter Company

Agentes exclusivos para la República de Costa Rica.

TREJOS HERMANOS

1331-17 jun.

TOME TABONUCO